

**Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional
Unida Nicaragua Triunfa**



**MENSAJE DEL GOBIERNO DE NICARAGUA
EN LA 66° CONFERENCIA GENERAL DEL ORGANISMO
INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA.**

Señor Presidente,

El Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional de Nicaragua lo felicita por su elección como Presidente en esta Sexagésima Sexta Reunión Ordinaria de la Conferencia General del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), y a los miembros de esta mesa, cuenten con el apoyo de la Delegación de Nicaragua para contribuir al éxito de esta reunión.

Nicaragua reconoce y agradece al OIEA, a su Director General Sr. Mariano Grossi y a todo su Equipo por su trabajo y organización de esta Conferencia, como país

firmante y miembros de la primera zona declarada libre de armas nucleares en el mundo, reafirmamos nuestro firme compromiso en favor de adoptar medidas efectivas para alcanzar un mundo libre de armas nucleares y los usos pacíficos de la energía nuclear.

Nicaragua agradece el extraordinario apoyo y trabajo del Organismo que permitió a 146 países y territorios recibir asistencia directa a través de los proyectos de cooperación técnica, proyectos coordinados de investigación en curso para desarrollar nueva tecnología, y los centros colaboradores del OIEA instituciones de los estados Miembros que apoyan las actividades del Organismo.

Agradecemos la ejecución del programa nacional de cooperación técnica, el cual ha beneficiado a nuestro país mediante la adquisición de equipos para mejorar las

capacidades de los laboratorios de nuestras instituciones, universidades y centros nacionales, así como la capacitación de nuestro recurso humano a través de los distintos eventos impulsados por el OIEA.

En el marco del programa regional, Nicaragua se benefició con la adquisición de un kit para la determinación de microplásticos así como con la adquisición de materiales y equipos para apoyar la aplicación de la técnica del insecto estéril, entre otros.

Apoyamos la iniciativa ZODIAC, que tras su implementación alrededor de 150 Estados miembros han designado sus coordinadores nacionales y más de 120 Estados miembros han designado sus laboratorios nacionales ZODIAC, contribuyendo a mejorar la preparación y capacidades de los Estados en la detección y control de enfermedades

zoonóticas emergentes y reemergentes, mediante el uso de métodos nucleares y derivados de la biología molecular.

Reconocemos al Organismo por el apoyo prestado y los esfuerzos desplegados por los Estados Miembros para hacer frente a la pandemia de COVID-19 mediante el "Fortalecimiento de las capacidades de los Estados Miembros para crear, fortalecer y restablecer las capacidades y los servicios en caso de brotes epidémicos, emergencias y catástrofes", con el cual un total, 129 países y territorios han recibido asistencia del OIEA, y 305 laboratorios e instituciones han recibido apoyo de cooperación técnica.

Apoyamos la puesta en marcha la iniciativa Tecnología Nuclear para el Control de la Contaminación por Plásticos (NUTEC Plastics), en la cual el Organismo ha

estado prestando asistencia a los Estados Miembros para hacer frente al desafío que supone la contaminación por plásticos a escala mundial, tanto en tierra como en el medio marino. Así como el Programa de Becas Marie Skłodowska-Curie (MSCFP), que dio lugar a la selección de 110 estudiantes procedentes de 77 Estados Miembros que cursan en 41 países.

Para finalizar, quisiéramos reiterar el respaldo del Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional de Nicaragua a la labor de la Agencia y a su Director General, Rafael Mariano Grossi, por su profesionalismo y dedicación, así mismo nuestro reconocimiento a todas las personas que participan en los diferentes Programas de Cooperación Técnica, por su valiosa contribución a dichos logros.

Gracias, Sr. Presidente.